

## Es gibt zwei Arten sein Leben zu leben: Entweder so, als wäre nichts ein Wunder, oder so, als wäre Alles ein Wunder

ALBERT EINSTEIN

### **Jahresbericht der Präsidentin Verein Tagesfamilien 2019**

Die Kinderbetreuung in der Tagesfamilie soll geprägt sein von Respekt, viel Freude und liebevollem Miteinander

Das Kind soll im Zentrum sämtlichen Handelns stehen. Nur darum geht es. Unser Angebot der Kinderbetreuung muss sich immer an der Zufriedenheit und am Wohlbefinden der Kinder ausrichten, damit sich Wunderbares entwickeln kann.

Jede Mutter und jeder Vater wünschen sich nur das Beste für ihr Kind.

Wird für die Betreuung das Angebot der Tagesfamilie gewählt, so kann den Kindern eine familiäre und individuelle Betreuung angeboten werden.

Die Vermittlerinnen des Vereins suchen für jede Familie die ideale Betreuungsmöglichkeit, stehen bei Unsicherheiten und Fragen mit viel Erfahrung beratend zur Seite. Es ist uns wichtig, dass die uns anvertrauten Kinder in Tagesfamilien glückliche Stunden erleben dürfen und die Eltern unbelastet ihrer Arbeit nachgehen können.

Die Betreuungsstunden im Jahr 2019 beliefen sich auf 17466 Stunden.

Am Samstag 30. März 2019 führten wir unsere Hauptversammlung durch.

In fünf Vorstandssitzungen haben wir die ordentlichen Geschäfte erledigt.

Ein grosser Teil unserer Arbeiten sind administrative Aufgaben wie Telefonate führen, Verträge erstellen, Jahresgespräche und Jahresberichte über Besuche bei den Tagesfamilien schreiben.

Wir schätzen uns glücklich in Annina Frey eine neue Vermittlerin für unsern Verein gefunden zu haben. Sie hat ihre Ausbildung als Vermittlerin in Zürich motiviert begonnen und ist ab 1.1.2020 bei unserem Verein fest angestellt. Wir wünschen ihr einen erfolgreichen Start.

Für alle Tagesfamilien ist eine berufliche Qualifikation und Erfahrung Bedingung. Der Verein übernimmt die Kosten für die Grundausbildung und unterstützt auch die Weiterbildung der Betreuungspersonen. In diesem Jahr wurde eine interessante und lehrreiche Weiterbildung zum Thema Nothilfe-Kurs für Kinder durchgeführt. Trotz der langen Kursdauer von 4 Stunden war es der Kursleitung gelungen bis zum Schluss die anwesenden Eltern zu fesseln.

Regelmässig nehmen wir an den angebotenen Fachaustauschtreffen der kibesuisse in St.Gallen teil. Diese Stelle ist auch für die Aus- und Weiterbildungen der Tageseltern, Vermittlerinnen und Leiterin Rechnungswesen zuständig.

Mit den Newsletter von kibesuisse werden wir laufend über das Geschehen rund um die Kinderbetreuung informiert.

Für das grosse Engagement und die professionelle Zusammenarbeit aller Beteiligten, danke ich Ihnen herzlich und wünsche uns allen weiterhin viel Elan, Energie und ideale Rahmenbedingungen, damit alle uns anvertrauten Kinder optimal betreut werden können.

Für die langjährige finanzielle Unterstützung durch die Stadt Gossau und die Gemeinden Flawil, Andwil und Waldkirch und allen, die in irgendeiner Form zum Gelingen unserer wichtigen Arbeit beigetragen haben, möchten ich mich herzlich bedanken.

Ein herzliches Dankeschön an:

- alle Tageseltern
- alle Eltern
- die Stadt Gossau
- die Gemeinde Andwil
- die Gemeinde Waldkirch
- die Gemeinde Flawil
- den Verband Kinderbetreuung Schweiz kibesuisse
- Eduard Grüninger Stiftung

- Vermittlerinnen: Irène Eberle, Christa Wüst, Corin Kobler, Annina Frey
- Aktuarin: Rita Jud
- Leiterin Rechnungswesen: Christa Wüst
- Beisitzerin: Ruth Ledergerber
- Revisoren: Max Eberle und Marius Thürlimann

Gossau, im März 2020

Präsidentin des Vereins Tagesfamilie Gossau und Umgebung

Marianne Federer



Tagesfamilien betreuen mit Herz

[www.kibesuisse.ch](http://www.kibesuisse.ch)

[www.tagesfamilien-gossau-und-umgebung.ch](http://www.tagesfamilien-gossau-und-umgebung.ch)

[www.stadtgossau.ch/de/soziales/organisationen](http://www.stadtgossau.ch/de/soziales/organisationen)

[www.flawil.ch](http://www.flawil.ch)